
El pasado día 5 tuvo lugar 
la inauguración en 

Alcobendas de los nuevos 
locales y maquinaria de la 
Imprenta Provincial. Al 

acto acudieron numerosas 
personalidades de la 

Corporación Provincial y 
alcaldes de varios pueblos 
de la provincia de Madrid, 
así como representantes de 

los medios informativos 
La primera parte del acto 

consistió en un recorrido 
por las instalaciones, en el 
que se pudo comprobar la 
calidad técnica de la nueva 
maquinaria, así como la 
idoneidad del edificio ad
quirido para nueva sede de 
la Imprenta Provincial. 

DE AYER A HOY 
Finalizado el recorrido, 

Luis Moreno Fernández, 
diputado delegado de Me
dios de Comunicación y de 

Este es el edificio adquirido para la nueva sede de la Imprenta Provincial, en el polígono industrial de Alcobendas 
en las nuevas instalaciones el 

Sl*tema de fotocomposición. Aquí ve-
"los un teclado con vídeo 

Rotativa de offset: su entrada en funcionamiento ha permitido agilizar los trabajos de la imprenta 

INAUGURADA LA NUEVA SEDE 5SSSL 
Ripios, quienes 
h í <<en directo» 

,° tonciona la rotativa 
Qe offset adquirida 
Por la Diputación 

DE LA IMPRENTA PROVINCIAL 
la Imprenta Provincial, se 
dirigió al numeroso público 
asistente, afirmando que 
«las modernísimas técnicas 
incorporadas están a la al
tura de muchos de los me
dios nacionales, comparan
do la situación actual con la 
anterior. Habló, en este 
sentido, de las condiciones 
en que encontró la impren
ta cuando ocupó el cargo de 
diputado de Medios de Co
municación. También dijo 
que «vaya mi elogio a las 
personas que han hecho 
este esfuerzo», y agradeció 
a los 54 empleados con los 
que cuenta la imprenta su 
trabajo para hacer que au
mentara la producción has

ta el punto de ponerse al 
día con los trabajos atrasa
dos que había cuando llegó. 
Por otro lado, afirmó que 
«las empresas públicas pue
den ser rentables. Aquella 
vieja teoría de que las em-

Sresas públicas van a costa 
el bolsillo del contribu-

Írente forzosamente, son 
alsas». Para ilustrar esta 

teoría apuntó que el año 
pasado la Imprenta Pro
vincial tenia «un metro y 
medio» de convenios colec
tivos pendientes de impri
mir y que, hoy día, no hay 
un solo folio que no esté al 
día. Recordó en su alocu
ción a todos los empleados, 
desde las limpiadoras hasta 

el regente, señor Gallardo, 
y recordó especialmente 
los ciento cincuenta aflos 
de historia que tiene ya *a 

imprenta. «La mejor em
presa pública del país, a e*" 
cepción de la Fábrica Na
cional de Moneda y Tin»: 
bre.» También rememoro 
al fundador de su partido, 
Pablo Iglesias, que «trabajo 
y se formó en esta empí*' 
sa». 

AL SERVICIO DE LOS 
PUEBLOS 

Curro Lope Huerta, di" 
putado de Cooperación-
que asistió a la inaugura
ción, manifestó que *c°P 
esto se pone en evidencia 

ôs iCoilSe9uido agilizar 
W ° S t r a^ aÍ° s de este 
fiante departamento, 

si , í , ( í u e s e e d i t a 

boletín Oficial de la 
ovincia» y casi toda 
J ** papelería 
® *a Corporación 

que la Corporación Provin
cial pone al servicio del 
ciudadano, para su infor
mación, todos sus servicios 
técnicos». 

José Luis Rodríguez Pe
ral, diputado para la Refor
ma Administrativa, dijo 
que «por medio de la incor
poración de tecnologías 
punta a la gestión pública 
debemos intentar demos
trar a los electores que la 
gestión pública está en con
diciones de competir per
fectamente, tantp en pro
ductividad como en renta
bilidad, con la gestión pri
vada». 

El alcalde de Torrejón, 
José Cruz, afirmó: «Me pa
rece una gran imprenta. 
Puede dar un gran servicio 
a la Diputación, ya que un 
montón de publicaciones 
tendrán un precio más ase
quible.» Señaló, además, la 
fusibilidad de que «todos 
os municipios deDen hacer 

uso de ella para potenciarla 
al máximo». 2. 

A. GARCIA-RUIZ 

Luis Moreno Fernández, diputado delegado de Medios de Comunicación 
—izquierda—, durante el recorrido por el edificio. En primer plano, el 
periódico de 24 páginas, bicolor, que se editó el día de la inauguración 

to"'e estas líneas, una de las secciones de la imprenta, a pleno rendimien-
' A la izquierda, el responsable de Medios de Comunicación con los 

trabajadores del departamento 

Luis Moreno Fernández, diputado delegado 
de Medios de Comunicación y de la Imprenta Provincial 

«UN CENTRO MODERNO 
PROFESIONAL Y RENTABLE» 

«Se ha conseguido demostrar que los socialistas, 
al frente de empresas públicas, 

podemos conseguir que sean rentables» 
Con motivo de la inaugura

ción de la Imprenta Provin
cial se editó un boletín de 24 
páginas que explicaba las ca
racterísticas técnicas de la 
Imprenta. El boletín, bajo la 
mancheta de «Imprenta Pro
vincial», expone las caracte
rísticas técnicas, la historia 
del centro y varias entrevistas 
con responsables, entre los 

Sue figura la realizada a Luis 
loreno Fernández, diputado 

delegado de Medios de Comu
nicación de la Diputación de 
Madrid; Francisco Gallardo, 
regente de la Imprenta Pro
vincial; Santiago González 
Peña, administrador de la 
Imprenta y del «Boletín Ofi
cial de la Provincia»; a varios 
jefes de sección, a miembros 
del comité de empresa, al go
bernador Civil de Madrid, 
Mariano Nicolás; a Martín 
Vía, director del Instituto de 
Artes Gráficas de Tajamar, y 
a varios trabajadores profe
sionales de distintas seccio
nes. Es importante en el bole
tín el despliegue fotográfico y 
el informativo, ya que dicho 
boletín cuenta con 24 páginas, 
dedicadas exclusivamente a 
la imprenta en cuestión. 

NUEVO EDIFICIO: 
UNA GRAN INVERSIÓN 
Luis Moreno, responsable 

político del área de Medios de 
Comunicación y de la Im
prenta Provincial, señala en 
una amplia entrevista que 
desde el momento en el que se 
hizo cargo de CISNEROS 
«pensó en el medio técnico 
para satisfacer las demandas 
que en materia de edición ge
neraban las oficinas centrales 
y las restantes dependencias y 

servicios de la Diputación». 
La nave que encontró des
pués de infinidad de gestiones 
«fue construida en los años se
senta en Alcobendas, de unas 
dimensiones idóneas, 5.400 
metros cuadrados de cons
trucción aproximadamente, 
con unas características ar
quitectónicas que resultaban 
excelentes». 

La compra fue aceptada 
por la corporación el ¿0 de 
junio de 1980 y costó «la in-
creíbe cantidad de setenta mi
llones de pesetas». Por lo que 
respecta a la operación apun-
jta que «el nuevo edificio, don
de se ubica actualmente la 
Imprenta es la mejor opera
ción de compra de la corpora
ción democrática. El valor del 

edificio ya se ha duplicado». 
Más adelante, el señor Mo

reno Fernández afirma que 
«la incorporación de moderna 
tecnología, desde los sistemas 
de impresión en offset a la 
nueva rotativa, la convierten 
en la mejor imprenta pública 
del país, capaz de editar in
cluso un diario regional». Y 
en cuanto a lo económico, 
«por primera vez en su histo
ria este servicio va alcanzar 
un superávit. Se demuestra 
así que los socialistas, al fren
te de las empresas públicas, 
pueden conseguir que éstas 
sean rentables». 

EDITAR «CISNEROS» 
Por lo que respecta a CIS

NEROS, órgano de la Diputa
ción, dijo que «ya se han dado 
instrucciones al regente para 
que este mismo año empiece a 
tirarse allí». En torno a los 
elementos que faltan aún a la 
imprenta para que esté com
pleta y pueda atender con fa
cilidad la demanda expuso 
que a finales del 81 «faltaba la 
maquinaria destinada a im
presos de pequeña tirada, 
unos nuevos teclados para el 
sistema de fotocomposición, y 
que en estos momentos sólo es 
preciso adquirir una enfaia-
dora, con desembolso de ocho 
millones de pesetas». El juicio 
de valor de Luis Moreno so
bre la Imprenta Provincial es 
que «es moderna, profesional 
y rentable», cuyas caracte
rísticas sólo supera, por lo que 
se refiere a centros públicos, 
la Fábrica Nacional ae Mone
da y Timbre. 

A. GARCIA-RUIZ 



Un símbolo 
con todo 
el pueblo 
dentro 

DIPUTACIÓN DE MADRID 

CAMPAÑAS POR 
LA AUTONOMÍA 
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Debía finalizar este año y no estará 
completada al menos hasta 1986 

LA REMODELACION 
DE BARRIOS 

SE ETERNIZA 
?) Plan de remodelación de 37 barrios madrileños, que tenía prevista so 
1 jnalnación para este año según los acuerdos iniciales, no se terminara 
°&sta 1986 debido a problemas administrativos y de financiación que 
*s*an surgiendo por parte del MOPU para llevarlos adelante. De las 

41.000 viviendas de que consta el programa, tan sólo se han entregado 
hasta el momento 6.000 y están en construcción 15.500. 

Esta «falta de seriedad» por 
Parte del MOPU está causando 
flavf. malestar entre las miles de 
f i l i a s afectadas por el proble
ma, que de momento van a su-
« » un aumento del 14 por 100 
retrSUS * u t u r a s viviendas y un 
«raso en la entrega de las mis
mas en algún caso superior a los 

c u«ro anos. 
La Coordinadora de Barrios, 

rnt ^n ipa a 23 de las zonas 
o f e n d i d a s en el plan de re-
23H • ion ' m a ntuvo el pasado 
„ d e diciembre una entrevista 
P?,uiel ministro de Obras 
(¿bhcas y Urbanismo, Luis Or-

*< en la q u e plantearon el pro-
otrm? P a r a 1 « 8 2 y 1983> y- p ° r 

«o lado, le pidieron garantías 
" ' a gestión para evitar que se 

rn« 4Uzcan nuevos retrasos en la 
"-onstrucción de las viviendas.. 

ror su parte, el Ministerio va 
Hpp c a r e n e l mes de febrero un 
i n d i y °»ue e l e v e de rang° 
Dar?S s acuerdos entra ambas 
ÍiHaIsj8m garantizar que la tota-
_p a d pe los compromisos queden 
on f?** e n e s e decreto y sin 
Mué hasta el momento hayan té
melo acceso al borrador del mis-
P ° ¿os representantes de la 
Coordinadora, que también tra-

jaron en su elaboración, junto 
«i la Delegación de la Vivienda, 
| Pasado mes de octubre, por lo 

que no se explican para qué sir-
Y* su trabajó si ahora el MOPU 
too A ^ í * v e r l ° s resultados an-
«s de su definitiva publicación 
er> forma de decreto. 

w tema de la gestión, según 
^Presentantes de la Coordina-
r°'-a. es cada vez más lenta y 
"jas complicada. «Hay casos bo-
nornosos; por ejemplo —expli-

j° n r - . se buscan 190.000 pesetas 
.esQe harp troc m c u c Tiara nadar 

SE RECORTA 
EL PRESUPUESTO 

DE 1982 
En opinión de los vecinos 

afectados, el ministro sólo tiene 
buenas palabras, que no demues
tran resultados prácticos. De mo
mento, los compromisos del 
MOPU no se pueden cumplir 
según lo proyectado en el pro
grama, y, por lo tanto, se plan
tean recortes durante todo 1982 
y 1983. Los recortes en el presu
puesto son de tal magnitud que 
en el próximo año no se cons
truirán ni siquiera las previstas 

bloc 
200 

que 
<lueando la construcción de 

,. viviendas, y el Ministerio 
d-̂ f ^ u e n o dispone de esa canti-
jaa, cuando en su día ya se apro-
r° Parte del presupuesto total, 
aue asciende a más de 75.000 mi
n i e s de pesetas». 

Unas veces, ios uectnos esperan los 
pisos con expectación; otras, con 
recelo, porque prefieren quedarse 

en sus actuales viviendas 

p a r a é s t e . V a n a s e r 
prácticamente dos años anterio
res, y en los que se irán atajando 
los atrasos de años en blanco en 
los que no se aprobará la cons
trucción de nuevas viviendas, y 
en los que se irán atajando los 
atrasos de años anteriores, para 

Poli !gono H de San Blas: muchos vecinos 

• De las 41.000 viviendas, 
distribuidas en 37 zonas, que 
tiene que construir el MOPU 

tan sólo se han entregado 
6.000, estando 15.000 
en fase de edificación 

• La Coordinadora de vecinos 
afectados se siente estafada ante el 

incumplimiento de los planes por parte 
de la Administración 

empezar en 1S84, a ritmo lento, 
las nuevas edificaciones. 

Estas demoras van a suponer 
un retraso en la remodelación de 
los barrios que oscilará entre seis 
meses y cuatro años, dependien
do de las zonas. Según el plan 
inicial de trabajo firmado por el 
MOPU, el retraso asciende a seis 
meses por año, retraso que justi
fica el Ministerio de Obras 
Públicas alegando que las vi
viendas son muy caras y que el 
Congreso no ha dado el dinero 
suficiente, a lo que la Coordina
dora responde diciendo que ellos 
tienen un compromiso con el Mi
nisterio y con el Gobierno, y si 
ese Gobierno no ha aprobado los 
presupuestos es porque no ha 
querido. 

Por otro lado, añade la Coor
dinadora, ese encarecimiento de 
las viviendas, que, en definitiva, 
pagarán los propios afectados, 
viene dado por el retraso en las 
obras y por las reformas y revi
siones que se han venido reali
zando por parte del MOPU. 

Esta sene de problemas han 
sido la consecuencia de que el 
pasado año tan sólo se entrega
ran un 30 por 100 de las vivien
das previstas, y el futuro no es, 
ni mucho menos, halagüeño. se oponen a la remodelación de la zona, a diferencia de lo que ocurre en 

otros barrios madrileños 

Los vecinos afectados por el 
plan piensan que el MOPU está 
intentando de nuevo echar abajo 
el programa, ya que no hay nin
guna razón que disculpe las con
tinuas trabas por parte de la Ad
ministración. «De momento no 
hemos concertado nuevas entre
vistas con Luis Ortiz hasta que 
no ponga en claro cómo va a se
guir el tema, porque es muy 
difícil arreglar las cosas alrede
dor de una mesa cuando ya te 
han dado el cerrojazo. 

Por otro lado, esta actitud del 
MOPU ante el plan de remode
lación no deja de extrañar a los 
vecinos, ya que el actual minis
tro es consciente de que no sólo 
es una baza de producción del 
Ministerio, sino que es un pro
blema político de enorme enver
gadura, por lo que el primer in
teresado en terminarlo debería 
ser él mismo, que tiene entre sus 
manos un proyecto con un costo 
y un volumen de personas afec
tadas similar a un plan hipo
tético de remodelación en todo el 
país. 

En opinión de la Coordinado
ra, se trata de un caso de 
auténtica estafa; lo que no pue
den hacer es comprometerse con 
más de 20.000 familias a un tema 
y a mitad del proyecto romperlo 
porque tienen el poder. 

No obstante, sectores de algu
nas zonas afectadas se oponen 
activamente a la remodelación. 
Este es el caso de un buen 
número de vecinos del polígono 
H de San Blas, que no quieren 
abandonar sus viviendas. Al pa
recer, se ha llegado un acuerdo 
inicial con el MOPU a fin de que 
se haga una encuesta en el barrio 
para delimitar el número de par
tidarios y opositores a la remode
lación. La solución podría ser el 
ubicar a los vecinos que no quie
ren comprar los nuevos pisos en 
un solo bloque, demoliendo todos 
los demás. 

F. GARCÍA 
E. LÓPEZ 
A. JUSTE 

Fotos: Asunción Abad 


